

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Jueves 19 de Enero de 1911

Núm. 3.440

Los depositarios de la libertad

Da grima, cuando se oye pregonar á los cuatro vientos, lo mismo en el periódico que en la tribuna, en la plaza que en el mismo Congreso, que el radicalismo es la libertad, que la libertad está entre los jacobinos, y que tan solamente los elementos llamados avanzados son los que pueden gritar ¡Viva la Libertad!

¡Estaría buena la libertad si sólo dependiese de sus actos, de sus instintos y de su conducta!

Sobra libertad. A dónde la llevarían y qué sería de ella entre esa gente radical y sectaria. Si no estuviese demostrado hasta la evidencia que la única libertad verdadera del hombre ha nacido de Cristo y de su Iglesia y que sólo Ella puede irradiar con luz espléndida á la humanidad, la misma historia nos demostraría que no en vano transcurren los siglos, y con los siglos los actos de los hombres, los hechos históricos y las teorías, para decirnos que ni pueden y ni quieren no pueden amar la libertad.

El radicalismo no puede jamás amar la libertad. El libertinsje y la licencia sí.

Si amase la libertad, ella había de conducirlo á la negación de cuanto él defiende, puesto que esa libertad no es en todos los momentos de la vida mas que un rail conducente al último destino del hombre que es Dios. Y precisamente el radicalismo quiere destruir ese destino, quiere destruir ese fin último, quiere destruir la fé que permanece viva en los pueblos que dada cabe que destruya la libertad?

Los mismo filósofos, panteístas, nominalistas y positivistas en general no han coartado siempre con sus teorías esa libertad hermosa del hombre reduciéndola y mutilándola ora con influencias físicas, ora por soberanía de distintas funciones orgánicas?

Descendiendo de la región de las ideas á la de los hechos, el radicalismo en todos los momentos que ha podido ha hecho trizas la libertad. La revolución francesa la enquistó para siempre y la deshonró, cometiendo aquellos crímenes horrendos que todos conocemos. Cuanto más se han separado de la Iglesia los hombres y las ideas, tanto más han odiado la libertad.

Ved el radicalismo. En Alemania, en Inglaterra, en Italia y en Francia, especialmente, los partidos avanzados han sustituido el despotismo á la libertad. Se ha llegado á un período tan agudo, tan horrible, tan monstruoso en esta santificación del despotismo, que en Francia durante varios años llegó el caso de que un católico fuese poco menos que acosado y perseguido por las calles. Oficialmente, bien sabe Dios, los horrores á que se ha llegado en la República francesa con espectáculos vergonzosos dignos tan sólo de una nación degenerada. Es el espectáculo de las fichas. No hablemos de la libertad de la Iglesia, porque eso es ya un sarcasmo.

En la última huelga de los *cheminots* franceses, tan acosada fué la libertad de trabajo, que hubo no pocos obreros que, por pretender trabajar, por querer llevar un pedazo de pan á sus hijos, por querer ser un buen ciudadano, un buen padre de familia, murieron algunos de ellos apuñalados por los verdugos de la libertad y otros fue-

ron apalados, brutalmente, abofeteados y salivados en su rostro, una vez atados á una columna.

Todo esto se ha llevado á cabo por los militantes en las ideas radicales.

No es menor la tiranía que desde las esferas gubernamentales se ejerce por los llamados radicales. Solamente la ley llamada del «Candado» es el mayor escarnio que se puede hacer de la libertad. Se prohíben manifestaciones en defensa de la verdad católica. Los mismos radicales no se cansan de repetir que si los republicanos fuesen Poder uno de los actos de Gobierno de carácter fundamental sería la expulsión de las Ordenes religiosas.

¿Acaso es esto el principio de la libertad? ¿Puede en la actualidad un representante de las ideas radicales gritar en buena lógica y en buen principio de gobierno, viva la libertad?

En modo alguno. Desde el momento en que para difundir sus ideas, su programa, sus escuelas, su política, su acción social necesitan coartar, ahogar ó matar las ideas de los que están enfrente, entonces con esas mismas ideas matan la libertad.

No nos hablen pues los llamados demócratas, los radicales, los socialistas, los republicanos todos, de libertad porque ellos son sus principales y más esenciales enemigos. Quien como ellos combate cuanto tiende al robustecimiento de la doctrina católica, quien espera triunfar para entonces empujar el látigo de la tiranía, esos nunca jamás pueden hablar de libertad.

El caso de la República de Portugal es después de Francia, el más inaudito contra el principio de libertad.

Esperar á la constitución de un Gobierno republicano para cerrar escuelas de moral católica, para atropellar á indefensos religiosos y expulsarlos después de un territorio europeo; de un territorio donde para mayor burla se proclamaron los derechos del hombre, que idea de justicia ni de libertad pueden dar los que ejercen una tiranía tan execrable? ¿qué concepto tiene esta gente de la Filosofía del Derecho cuando tan brutalmente atentan contra la personalidad de entidades perfectamente constituidas y contra círculos colectivos fruto y consecuencia de la misma sociabilidad humana?

¿En nombre de quién ni de qué pueden gobernar esas gentes?

¿En nombre del Derecho? No. Por que el mismo derecho moderno desde Biunchchik hasta Miraglia, reconoce el derecho de personalidad inherente de las Asociaciones religiosas.

¿En nombre de qué entonces?... En nombre de nada. En el de la tiranía en el del despotismo, en el de la impotencia, en el del odio y la rabia á la moral religiosa.

Y ellos hablan en nombre de la libertad! Y ellos se dicen ser depositarios de ella!

Desgraciados de nosotros si no pudiéramos disfrutar de otra libertad que la que nos ofrecen republicanos, demócratas, socialistas y radicales de todos los colores.

Adrián de Loyarte.

Campos y mercados

VILLANUEVA DEL DUQUE

De mediana puede calificarse la recolección de aceituna en este año. El precio del aceite lo indica: 57 reales.

me ha de faltar pá los cuatro duros. Tú figúrate que me acuerdo como si fuera hoy, de cuando nació el padre de la señorita Mercedes. Su familia y la del nuestro señorito eran, como aquel que dice, una sola.

—Y hasta hay algo de parentesco, ¿no?

—Como parentesco no se que haiga, pero siempre se han querido macho.

—Pues ¿sabes lo que te digo? Que si hasta la presente no le ha habido, el día menos pensado pué haberle.

—Si te he de hablar verdad, también yo lo barrunto.

—Calla ahora, que viene el señorito.

V

Y venía, en efecto, el señorito, un poco airado, con ese gesto de quien se cree obligado á reñir, pero no sabe de puro contento que está. Pedro, pues, se encará con Sinda, accionando y hablando como un cómico malo.

PLUMA DE MUJER

FERNANDO MARÍA

Parece el nombre de un príncipe, ¿verdad? Pues no. Es el nombre de un cocinero, de un joven de diez y seis años, novicio de una casa de religiosos, y á quien la regla humilde y austera obligaba á desempeñar en calidad de prueba, los menesteres de la cocina.

Parece un cuento la historia de este niño religioso, parece por su piedad y maravilla, uno de esos ejemplos que en las novelas solemos á veces escuchar.

Os voy á contar, lectores, esta historia dulcísima:

No sabéis quizá que yo soy muy devoto en la tierra de esos buenos religiosos que se llaman Hermanos Maristas y andan por el mundo educando niños y sembrando ciencia y virtud bajo la advocación gloriosa de la Reina de los Angeles. Se me ocurre que podáis conocer esta devoción mía, porque varias veces me he visto en la gratitud de mi corazón para escribir algunas páginas en alabanza de estos sábios y abnegadísimos educadores, que no hace mucho tiempo me devolvieron á mis dos hijos, niños por la inocencia y por los años, y hombres por la ilustración y laboriosidad, cuyas inteligencias y sentimientos habían cultivado los Maristas con amor ardentísimo en un huerto de la Montaña.

Y siendo yo tan agradecida admiradora de estos religiosos, he venido á saber con todos sus detalles conmovedores, la dulce historia de Fernando María, este cocinero con nombre de príncipe, á quien llamaban «el Hermanito» cariñosamente sus compañeros. Era mejicano y vino á España muy pequeño con su madre y tres hermanas, luego de haber muerto su padre. Ya en Guadalajara de Méjico estuvo Fernando María internó en un Colegio Marista, y enamoró de sus profesores, solicitó entrar en la Congregación á los nueve años, con efusivas instancias y con tales muestras de piedad y devoción que aunque no son admitidos novicios hasta los doce años, salvo raras excepciones, fué el niño mejicano recibido, mientras sus tres hermanas en breve plazo profesaban en la Orden de Reparadoras. Murió pronto una de estas jóvenes, y las otras dos María de la Virgen Santísima y María de San Fortunato fueron á cumplir su santo destino, una á Palma y otra á Bilbao. La dichosa madre de esta ejemplar familia, pidió también entrar en las Reparadoras y fué admitida y destinada á Manresa. Desde su convento, la ferviente dama sostenía con sus hijos una admirable y hermosa correspondencia digna de figurar en el epistolario femenino español, cerca de las cartas de Santa Teresa y Santa Juana Francisca.

Las más tiernas y dulces páginas de estos escritos de madre y de religioso, estaban dedicados al amado hijo pequeño, al buen cocinero Fernando María. Yo he sentido el aroma ultra-humano de estos santos renglones angidos de amor y de virtud, y los he tenido debajo de mis lágrimas y de mis labios como una reliquia.

No he de romper aquí su divino encanto, solo contaré de ellos un detalle:

El 11 de Diciembre, la amorosa madre escribía desde su convento de Barcelona al pequeño Marista, invitándole

—¿No te decía yo que siempre ha de haber alguna falta? Una de las puertas del ramero de la señorita no cierran bien: la que tiene espejo. En cuanto uno la toca, se pone á chillar como si mataran á su padre.

A lo que contestó Sinda:

—Ella chillar, toás chillan.

—Pues yo no quiero que ésta lo haga, es, porque eso es muy feo. Así es que enseguida vas á engrasar las visagras.

—Ahora mismo—dijo la sirvienta avanzando hacia la puerta.

—No; espera un poco, mientras despacho con éste—replicó el amo.

Y, volviéndose hacia Hilario, iba á hablarle cuando, adelantándose éste respetuosamente, dijo á su señor estas razones:

Yo entraba á enterar al señor de una cosa, pero me ha dicho ésta que preguntaba el señor por mí; conque me dije entonces, digo. «Pues quiero decirle que primero es en mi oír que hablar».

«á tejer una cuna de sacrificios y oraciones para el Niño Jesús que iba á nacer». Le recordaba que en Navidad había hecho su primera comunión y le exhortaba con singular ternura y vehemencia á celebrar de modo extraordinario la próxima Nochebuena.

En aquellos días fué trasladado el Hermanito á ese «huerto Marista» de la Montaña que yo recuerdo con tanta gratitud. Llevaba entre sus hábitos el novicio una oración para pedirle á la Virgen la gracia de morir en sábado. Y llevaba en su corazón tejida con plegarias y humillaciones, una grata cunita para el Niño Jesús... Sano y alegre amaneció Fernando María en el colegio montañés la víspera de Navidad; el joven educado y fino, ejercía con encantadora modestia su oficio de cocinero. Aquel candor, aquella gracia de inocencia y dulzura que le prestaba un halo de santidad, tenía prendado del cocinero á todos los religiosos. Y de pronto entre el dolor y el susto de la comunidad, toda aquella fresca juventud encendida de amores excoles, cae marchita en la tierra para que un alma vuele al cielo.

Una meningitis fulminante ataca al novicio que entre horribles sufrimientos muere en pocas horas alabando á Dios en medio de su martirio, y besando la oración por la cual la Virgen le concedió morir en sábado en el aniversario de su comunión primera, llevándole al niño Jesús nueva y florida, una preciosa cuna hecha de sacrificios y dolores...

¿No os parece, lectores, ejemplar y bella como pocas, la breve historia de Fernando María el Hermanito cocinero?

Yo os la brindo, aunque mal aliñada, como un aguilado de mi pluma sabedora de que no es fácil arrancar á la vida con frecuencia páginas palpitantes, con sabor de milagro y santidad.

Y por esta dulce historia, grande en su misma sencillez, os aseguro, que no es prudente sonreír con aire incrédulo cuando nos cuentan ejemplos de esta laya; porque «tanto como hogaño» andan por el mundo con alta misión, bajo el manto de un príncipe ó el maldit de un cocinero, almas blancas y hermosas, predestinadas á que no se extinga la raza de los santos.

Concha Espina de Serna.
Madrid Enero de 1911.

Pronósticos del tiempo

ULTIMA DECENA DE ENERO

El sábado 21 se formará una depresión en el Mediterráneo superior, y otra del Atlántico se acercará á Galicia. Por el influjo de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias y nieves en la mitad septentrional de la Península, con vientos variables.

Las refriadas depresiones se dirigirán hacia el S. el domingo 22, situándose en Cerdeña y Túnez de la Mediterráneo superior y en el SO. de la Península la de Galicia. Se producirán lluvias y nieves en la mitad meridional, con vientos de entre NO. y NE.

El lunes 23 llegará al NO. de Europa una borrasca boreal, que tendrá su centro de acción en Escocia y en el canal de la Mancha, y ocasionará algunas lluvias y nieves en el NO. N. de la Península, con vientos de entre SO y NO.

Desde el 24 al 25 persistirá en el canal de la Mancha y Países Bajos un centro borrascoso, y otro núcleo de fuerzas se presentará en el golfo de

León. Se perturbará más el estado atmosférico en la Península, y se producirán lluvias y nieves, principalmente desde el NO. y N. hasta las regiones centrales, con vientos de entre SO. y NO.

La borrasca del canal de la Mancha y Países Bajos se dirigirá á la Europa central el jueves 26, y el mínimo del golfo de León pasará al de Génova. Mejorará la situación en la Península pero todavía se registrarán algunas lluvias y nieves en el N. y NE. con vientos del cuarto cuadrante.

Del 27 al 28, al apartarse por el E. y SE. de Europa los anteriores núcleos borrascosos, irán acercándose al NO. del continente depresiones oceánicas que ejercerán influencia en nuestro NO., donde se desarrollarán algunas lluvias, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 29, llegarán á Escocia y al Cantábrico las citadas depresiones oceánicas, las cuales ocasionarán lluvias y algunas nieves en la Península, particularmente desde el NO. y N. al Centro con vientos de entre SO. y NO.

Del 30 al 31 seguirán actuando depresiones en las islas Británicas y en el Cantábrico, y continuarán produciéndose lluvias en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

Sfeijón.

Hace falta más

En la época actual, en que las costumbres se encuentran viciadas por ese conjunto de sofismas é impudencias, trastornos é inmoralidad que enfáticamente llaman «modernismo»; cuando las sacudidas violentas de este monstruo á todos azotan, es preciso é absolutamente necesario oponer r- medios tan eficaces y «realistas» tan energicos como peligroso es el mal que nos aflige.

Y no hay que buscar apoyo en los que por su misión han debido impedir que ese mal crezca y se propague. De los gobiernos que votan la célebre ley del «candado» y consienten y toleran la pública blasfemia, muestran ignominiosamente la decadencia y relajación moral de los pueblos, no hay que esperar el cauterio poderoso para curar las nausabundas lagas del lacrado cuerpo social.

Dentro de ésta, con las partes del mismo que aún quedan sanas, empujando por separar las para que, por contagio, no se corrompan, hay que comenzar la regeneración de las demás.

No basta, no, decir al vulgo que la caridad dimana de Jesucristo, Divino Fundador y Maestro de la Iglesia Católica, y que los católicos son obra cuantos asilos hay benéficos en que enseñar al ignorante, amparar al desvalido y socorrer al menesteroso, pues contra esos datos estadísticos, de que el vulgo no entiende, están las palabras engañosas, los planes maquiavélicos y las calumnias de nuestros contrarios.

Ese pueblo por providencia divina, empieza á cansar e de sus explotadores y vá conociendo á los que hacen víctimas de sus bastardas ambiciones.

Las circunstancias lo requieren y la separación empieza á hacerse clara y patente, pues ya comienzan á colocarse de un lado los que adoran la virtud y

res, lo mejor que sepas... Sobre todo el uno; que tenga muchas rosas de aquellas blancas de abajo. ¿No sabes?

—Vamos, de las que están á esta mano conforme va uno pa la puerta verde.

—¡Ay, sí! ¡De esa!—interrumpió Sinda.—La señorita se parece por ella.

—¿Onde se van á poner los ramos? Dígalo pá saber el tamaño.

—En ninguna parte.

—¡Ole! ¡Ole!

—Eos los llevaré yo para dárselos en la estación.

—Y las señoritas van á venir cargadas con ellos hasta casa? No, señorito; eso no lo consentiría nunca Hilario Crespo.

Mientras Pedro soltaba el trapo á reír, metió Sinda la cucharada diciendo:

—No seas bruto; si eso de dárlos el ramo es á modo de un obsequio.

—Ah, bueno... Pero eso, con perdón del señorito, no es ser bruto, sino ignorante de los usos de fuera.

—Tienes razón, hombre... Otra cosa, ¿tú sabes donde para el armazón de

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 6

BIBLIOTECA «PATRIA»

La Golondrina

NOVELA ORIGINAL DE Enrique Menéndez Pelayo

—Eso le viene de costa. La difunta su madre era lo mismo; tan buena como él, que es tóo lo bueno que se pué ser, pero con ese mismo achaque. Ello es como una pena que les da de pronto, sin saber por qué ni por qué no.

—Pa mí es del hígado—dijo con mucho aplomo Hilario.

—No te diré. Lo bueno es que se les pasa tan aina como viene. No hay más que dejarles. Ya vos tú si yo los habré cogido el aire en sesenta y dos años que llevo comiéndolos el pan.

—¡Ole! ¿Pues cuántos tienes, Sinda? —Muchos, hijo. Pá mí aquí, poco

la verdad, y los que rinden culto al vicio y al error, en el opo to; los que tienen ansias de verdadera libertad y los que quieren disfrutar de escandaloso libertinaje; más claro: los que á Dios se dirigen y los que contra Dios caminan. Los antiliberales y los liberales.

Y en esa lucha del bien y del mal, de la que ha de resultar la salvación ó la total ruina de la sociedad, no caben términos medios, ni eufemismos, ni componendas, ni tibiszas, ni cobardías.

Las palabras han de ser tan claras, tan rudas, como aústrales; son las prácticas de la virtud, y los hechos tan estrictos como severos son los mandatos de ella.

Por eso no basta con que lo que dicen pertenezca á la Iglesia católica acudan á los templos á pedir con más ó menos fervor y devoción que milagrosamente se haga lo que nosotros estamos obligados á conseguir por no otros mismos.

Es preciso que confesemos públicamente nuestras creencias, pero no con vana palabrería; con hechos tan elocuentes que demuestran la sinceridad de lo que proferimos, acomodando los actos de nuestra vida pública y privada á los sabios preceptos de nuestra doctrina.

Crónica Provincial

De Montilla

De viaje

Ha marchado á Madrid la señora condesa de la Cortina, para ser operada en un oído, por afamado especialista. Deseamosle pronto recobro la salud.

La nieve

El día 13, todo fué de nieve, amaneció toda la ciudad alfombrada de blanca sábana y las casas todas cubiertas de nieve, y en todo el día no cesó, haciendo difícil el tránsito por las calles. El día de ayer, también fué de intenso frío, y la helada de la mañana pobló todo el pueblo de fantástico panorama.

De Puente Jemil

El 606 y los avarioscos

Por la actividad que despliega don José Vill. franca Melgar, no omitiendo medios para que su farmacia esté á la altura de las principales, podemos contar en la actualidad existen en esta los medios para combatir la infección avariósica tan desarrollada hoy por desgracia.

Por primera vez fué aplicado el 606 en este Hospital el 1.º de Enero á José González, sífilítico en tercer periodo, con ulceraciones gomosas en el cráneo, cara y región torácica, una de las cuales había comenzado á destruir el ala derecha de la nariz. En tan precario estado se le inyectaron 60 centigramos de Salvasan (606) y sus resultados han sido sorprendentes.

A los cuatro días la mayoría de las ulceraciones aparecían cicatrizadas y desprendida la costra que existía recubriéndolas.

El estado general que había sufrido algún deterioro en los tres días consecutivos á la aplicación aparecía muy mejorado, y á los 15 días ha sido dado de alta con su cuerpo limpio de rupias y ulceraciones, dedicándose á sus ocupaciones habituales.

La segunda aplicación que se ha hecho del 606, ha sido á Pedro Morales Nieto, natural de la Alameda.

Esta tuvo lugar el 8 del corriente, y á los cuatro días se hallaba fuera del establecimiento benéfico, por encontrarse bien.

Este individuo estaba en el segundo período de sífilis con inflamación de mandíbulas por todo el cuerpo y ulceraciones en la boca y garganta, y al día siguiente de aplicarle el 606 se desprendieron todas las costras.

Este maravilloso tratamiento del doctor Ehrlich, ha sido aplicado por el médico don Leonardo Velasco Estepa auxiliado por don José Villafra, quienes merecen todo género de alabanzas, constituyendo un éxito para los dos Licenciados.—Buz.

De S. Sebastián de los Ballesteros

Mitín republicano

A las ocho de la noche de ayer, se celebró en esta un mitín republicano; fueron oradores don Emilio García López, el director del periódico España, dos individuos desconocidos y dos jóvenes de esta villa; al presentarse dichos señores en el local que era un molino aceitero, iban acompañados del presidente del Centro Republicano de esta villa, don Sebastián Petidier Falder.

Todos los oradores atacaron al régimen monárquico y ensalzaron la república. Durante dicho acto hubo el más completo orden.

Corresponsal.

11 Enero 911.

De Villanueva del Duque

Después de la nevada

Todavía se ven grandes manchas de nieve en el campo, sobre todo allí donde esplota mas la ventisca. Luce el sol con esplendor desde el domingo 15, pero así y todo la nieve va deritiéndose con lentitud porque además de ser muy baja la temperatura sopla un viento E. que cala los huesos.

De otros pueblos

Vacantes

Lo están los cargos de fiscales suplentes de Fuente Tójar, Montilla y Pedroche que pueden solicitarse hasta el 24 del actual.

Presidente

Ha sido nombrado Presidente de la Junta municipal del Censo de Doña Mencía don Francisco Ortiz Fernández.

Cargo

Ha sido nombrado director de la fábrica de luz eléctrica de Castro del Río don Manuel Rosal A. de Valdeastillas.

Agentes

Han sido nombrados agente ejecutivo

vo del pósito de Alcaracejos don Juan Roldán Arrabal, auxiliar de Belmezo don Luis González Rodríguez, y del de Villaviciosa don José de la Fuente Alcántara.

Mélico

Está vacante la plaza de médico titular de Espejo, dotada con 1.500 pesetas de sueldo anual. Puede solicitarse en el plazo de un mes, á contar desde ayer.

Tres notas

De Pozoblanco nos escribe un estimado amigo comunicándonos que la nieve durará algunos días sin derretirse por su espesor.

Nos da cuenta de que por defunción de don José Morales no tienen habilitado los maestros de aquel partido y entre los tres candidatos que son don Enrique Molina y la viuda del señor Morales, de Córdoba, y don José García Moyano, de Montilla, recomienda á este último.

Y termina diciendo que se sigue comentando el hecho de que teniendo Pozoblanco mas de 14.000 habitantes en el censo de población solo hayan resultado 10.131.

Qué lá satisfeco nuestro amigo, cuyo escrito íntegro no insertamos por falta de espacio.

Crónica Local

Destino

El teniente coronel de la Guardia civil de esta comandancia don Miguel Pizón, ha sido destinado á mandar la de la Corona.

El embajador de Inglaterra

Mr. Bansen y su señora estuvieron ayer tarde tomando el the en casa del consul inglés don Ricardo Carr.

Hoy ha pasado el día el embajador visitando las ruinas de Cerro Muriano, que como es sabido explota una compañía inglesa.

El embajador regresó á Córdoba muy satisfecho á la caída de la tarde.

Veterinario

Se ha dispuesto que el veterinario segundo don Mariano Sarazá Murcia, quede de plantilla en la tercera compañía mixta de la Comandancia de tropas de Administración militar de Melilla.

Pensiones

Se ha concedido la pensión anual de 1.125 pesetas á pagar por la Delegación de Hacienda de Córdoba á los huéspedes del comandante don Olandio Fernández y Rodríguez.

También se ha concedido la de 470 á doña Carmen Martínez Bachiller viuda del primer teniente don Antonio Cerro Tena, de Hinojosa del Duque.

Manoleta

Hemos recibido un precioso cuadro estadístico de las corridas toreadas por nuestro valiente paisano Manoleta en la temporada anterior.

El cuadro que es una preciosidad tipográfica está editado en los talleres madrileños de Regino Velasco.

De los datos estadísticos que publica resulta que Manuel Rodríguez Manoleta ha toreado 41 corridas y ha dejado de torear dos que tenía contratadas: una por hallarse herido y la otra por que fué suspendida.

De esas corridas toreó ocho en Méjico.

Como se vé Manoleta figura á la cabeza de los toreros españoles en el número de corridas que toreó el año anterior.

Crisis obrera

Para conjurar la crisis porque actualmente atraviesan las clases trabajadoras se están llevando á cabo las obras de reparación que hemos publicado en otros números.

Diariamente se ocupan 120 obreros en esos trabajos los cuales son inspeccionados por otra comisión de tres señores concejales designados por sorteo entre todos los que componen la Corporación municipal.

En las oficinas de secretaría hay abierta una lista donde se suscriben cuantos obreros demandan trabajo y por el riguroso orden en que aparecen apuntados se les facilita el oportuno volante.

Es digna de aplauso la Comisión especial por el acierto con que está realizando su misión.

Academia médico-quirúrgica

Mañana viernes á la hora de costumbre celebrará sesión la Academia de medicina. Continuará discutiéndose el tema presentado por el señor León y Avilés, Traumatismos del cráneo.

La carne líquida

del señor Valdes García de Montevideo, es sumamente útil en el tratamiento de tisis, y cura positivamente la anemia y todos sus trastornos nerviosos.

Personales

Después de pasar una temporada en La Carlota ha regresado á Córdoba don Socorro Aguilar.

Título

Se ha recibido en este Instituto, el título de bachiller á favor de don José Hidalgo Barcia.

Minera

Don Andrés Chastel, ha solicitado doce pertenencias de la mina de plomo Castillejo, sita en término de Santa Eufemia.

En la Audiencia

Mañana se verá en la sección primera de esta Audiencia, en juicio oral y público una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por hurto, contra Juan González, que será defendido por el señor Carretero (D. J.) y representado por el señor Austria, y otro en la sección segunda del juzgado de Posadas, por hurto de caza, contra Rafael Rivas, María, que será defendido por don Arturo Molina.

Funerales

En la parroquia de San Juan y Todos los Santos, se han verificado esta mañana á las once los funerales por el eterno descanso del alma de la señorita Rosario García González, directora que fué de la Escuela Normal de Maestras.

Asistió numerosa concurrencia y en el acompañamiento figuraban en primer lugar todas las alumnas de este centro docente y comisiones del Instituto, Normal de Maestros y profesores de Córdoba.

Revista

Se ha dispuesto que los generales, jefes, oficiales y tropas, que efecto de los temporales reinantes no pueden llegar á sus destinos para pasar en ellos la próxima revista de comensario, la pasen en donde se encuentren.

Propuestas

Por el Rectorado de Sevilla, se han publicado las propuestas del concurso de traslado de Noviembre de 1910.

Ecos perros

Ayer fué curada en la casa de socorro de una herida que le causó en la nuca derecha un perro, en el ventorrillo de Pedroche, Micaela Pinto Lorenzo, que se acercó á dicho ventorrillo á pedir limosna.

Sanz

Hace varias noches viene actuando en el Teatro Circo, el ventriloceno señor Sanz.

Hay necesidad de verlo para apreciar

su trabajo, notabilísimo por todos conceptos, y el número uno de los artistas de este género.

Todas las noches es muy aplaudido y todo elogio resulta pálido ante la realidad.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

MAIZ PLATA

De clase superior se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de 20 pesetas los 100 kilos en bolsas de crígen, puestas en los almacenes de San Antonio, de dichos señores, ó sobre estos vagones.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Sebastián, mártir.

Jubiléo circular

Mañana, en la iglesia del Hospital de los costeados por doña Concepción Salmoral, por su esposo.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 21 al 22 del actual, corresponde al turno 5.º San Pascual Bailón.

VII ANIVERSARIO

Las misas que se celebren en la Real Iglesia de San Hipólito el día 21 de ocho á diez de la mañana, serán aplicadas por el alma de don Amador Barón y Jover (q. e. p. d.)

Sus hermanas, hermano político, viuda y sobrinos ruegan á sus amigos lo encomienden al Sagrado Corazón y á la Inmaculada.

Las misas que se celebren el día 20 por los señores sacerdotes invitados al efecto, en la iglesia de San Pedro, se aplicarán por las almas de los señores don Carlos Barcia y Jover, doña María de los Dolores Barbero é Hidalgo y don Rafael Barcia y Barbero (q. e. p. d.)

Sus hijos é hijas políticas, nieta, hermana, hermanos, hermanas políticas, sobrinas y demás parientes ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios nuestro Señor y á la Santísima Virgen.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

A los salchicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucaasis, 2.

Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

Las Canciones íntimas,

DE EDUARDO BARO

Libro de poesías.—Se venden en todas las librerías de Córdoba y Málaga.

El Fénix Agrícola

COMPANÍA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madraso, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Atención á la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 20 de mayo de 1909.

Curación de las hernias (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

Que el día 21 del corriente, estará en Córdoba, en el Hotel España y Francia, el conocido ortopedista de Barcelona, don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros cuadruplo y triple regulador, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical en sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Acudan, así mismo á consultarle, todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pi.s, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufren descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos. El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejeis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Córdoba en el Hotel España y Francia, únicamente el día 21 del actual.—En Sevilla el 20 Hotel de Oriente, en Jaén el 22 Fonda del Comercio y en Martos el 23 en la fonda de Rafael Buensano; en cuyos puntos y fechas podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen estos días tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

MOTORES DE GAS POBRE

Los mas baratos, los de menor consumo

Los mejores

MAQUINAS DE VAPOR Y CALDERAS.—MOTORES ELÉCTRICOS Y DINAMOS.—MAQUINARIA PARA TODAS LAS INDUSTRIAS INSTALACIONES PARA RIEGOS, MAQUINARIA Y HERRAMIENTAS PARA MINAS, ACCESORIOS, TUBERIAS DE HIERRO, GOMA Y LONA, HERRAMIENTAS PARA TALLERES Y FABRICAS

Godinez, Moreno y C., Ingenieros

Carrera de S. Jerónimo, 44, MADRID.—Albuera, núm. 2, SEVILLA SE DESEAN AGENTES ACTIVOS



Mi Hijo Pio

de 12 años de edad tuvo dos veces la escarlatina y una vez la viruela loca durante el transcurso de menos de 2 años. Tan demacrado estaba que nos creíamos que sería imposible recobrarle las fuerzas. Tomando la Emulsión Scott, no solamente ha recuperado la salud tras muy breve convalecencia, sino que está más fuerte de lo que nunca había estado.

Creo que la Emulsión Scott le ha salvado la vida.

Testimonio de D. JUAN NAVARRO, Golezeta (Guipúzcoa), 27 Febrero 1910.

La palabra "imposible" queda descartada allí donde se usa la Emulsión Scott para curar la demacración ó cualquier otro síntoma de debilidad. Cuanto más pronto se acuda á la Emulsión Scott, más pronto se recuperarán las fuerzas. La calidad de los ingredientes de la Emulsión Scott es la que da esta fuerza para salvar la vida.

Emulsión SCOTT

El que pida Emulsión Scott, debe rechazar toda otra emulsión, pues ninguna de ellas tiene el grado de energía que permita salvar la vida como ocurre con la de Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Viera, Calle de Valencia 23, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

TEATRO-CIRCO

DEL GRAN CAPITAN

Facción para hoy.—Dos secciones dobles á las ocho y media y diez y media.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Tres preciosas películas.
- 3.º Un número de variedades.
- 4.º Presentación del Sr. Sanz con Oratoria Moderna

interpretando los papeles de siete personajes diferentes.

¿607?

La Diabetes ha dejado de agobiar á la humanidad doliente, gracias á los sabios de Holanda que han encontrado el «Sacharomyceto» especial que destruye totalmente todas las faces diabéticas.

El maravilloso producto elaborado en los Países Bajos llamados Fermétti. Se adopta ya en todos los hospitales. Todas las enfermedades de la piel y del estómago son curadas de un modo radical.

Constituya pues, uno de los medios más potentes de cura en la Terapia Moderna. Consultas gratuitas por correo por el célebre Dr. Barrantes, médico de la Asociación de la Prensa, Calle Augusto Figueroa 31 — 33 Madrid. Pedid opusculo interesante á los concesionarios exclusivos: J. Bertoni etc, y Compañía, Carmen, 25, Madrid.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 19 (4¹⁵ t.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'90. --El 5 por 100 amortizable, á 102'10. --Amortizable nuevo, á 101'95. Las acciones del Banco de España, á 453'00. Las de la Tabacalera, á 340'00. Los francos, á 7'25. Las libras esterlinas, á 27'24.

Política

Madrid 19 (trestarde)

Madrid 19 (seis tarde)

Consejo

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros de los jueves.

El señor Canalejas en su discurso se ocupó de las derivaciones del viaje del Rey á Melilla.

Informó al Rey de las referencias que sobre el viaje publica la prensa extranjera.

También se trató de las obras más perentorias que es preciso realizar en Melilla.

El señor Canalejas anunció que en breve vendrá á Madrid el embajador de España en París señor Pérez Caballero á expresar de palabra al gobierno la buena impresión que ha causado en Francia el viaje del Rey á Melilla.

También se trató en el Consejo del viaje del Rey á Alicante con objeto de revistar la escuadra española que va á realizar maniobras en aquellas aguas.

El viaje á Vigo no se realizará por haber adelantado su viaje la escuadra inglesa.

Los optimismos de ayer

Tras los optimismos expresados ayer por Canalejas sobre la solución de las huelgas en Barcelona, ha recibido un telegrama del gobernador civil de aquella ciudad diciendo que le preocupa el estado de las huelgas y que para prevenir cualquier contingencia necesita que se le envíe más guardia civil.

Una autobiografía

Después de publicarse en Nord é Sur, periódico de Mónaco, en National Zeitung de Berlín y en Il Mattino y L'Osservatore Romano de Roma, esta mañana reproduce un periódico madrileño una autobiografía de Canalejas.

Según los periódicos citados Canalejas se muestra muy satisfecho de sus cualidades personales afirmando que su padre era director del ferrocarril de Madrid y porque lo consideraba como persona de grande ingenio, le confió el cargo de secretario general.

Mas abajo añade:—Aunque he militado en la oposición he recogido

do muchos laureles porque tengo buena dialéctica y mucha elocuencia.

Dícese en la autobiografía que la mejor obra realizada por Canalejas ha sido en el Parlamento y cita uno por uno todos los discursos que más le han sido aplaudidos.

Dice de Sagasta que fué de carácter indeciso.

Añade la autobiografía que desde 1900 enarbola Canalejas la bandera de guerra al clericalismo.

Tan extraña autobiografía termina con estas palabras.

Al ser nombrado primer ministro del Rey asumí el poder en circunstancias críticas y graves y he abordado enseguida el problema religioso. Saldré bien de él, indudablemente. De lo contrario me retiraré á la vida privada.

El señor Canalejas ha negado hoy ante los periodistas que él haya escrito la anterior autobiografía.

Para el próximo

Nos ha dicho el señor Canalejas que en el primer Consejo de Ministros que se celebre, se ocuparán además de la fecha en que han de reanudarse las Cortes, de cuestiones relacionadas con el Vaticano y otros asuntos de interés.

Firma regia

El monarca sancionó con su firma varios decretos relativos á indultos reglamentarios.

También firmó el nombramiento de administrador de Hacienda de Barcelona y subdirector del monopolio de cerillas.

Caducidad

El señor Alonso Castrillo ordenará que se declaren caducadas todas las licencias de que disfruta el personal dependiente de su ministerio.

Más huelgas

Se han declarado en huelga dos mil mineros en Puertollano.

La cuestión de Portugal

Se ha puesto de actualidad en Europa la cuestión de Portugal debido á la anarquía que reina en la vecina república.

Noticias de origen inglés afirman que á poco de llegar á Londres el rey destronado don Manuel recibía de Portugal, muy escasa correspondencia. Era un caso aislado el que hubiese un portugués que le escribiera.

Ahora ha variado esto tanto que diariamente recibe cartas de portugueses que le saludan y se le ofrecen "para todo".

El rey don Manuel les aconseja que luchen contra la república pero con moderación.

Después de las elecciones generales cuando el pueblo haya comprendido que no es la república lo que conviene á su nación, ante el fracaso de esta forma de gobierno don Manuel no retrocederá ante nada para recuperar el trono de sus mayores.

El corresponsal inglés que transmite tales noticias subraya el hecho de que ninguna nación europea haya reconocido la forma de gobierno republicana en Portugal, se fija en el detalle del viaje del Duque de Orleans y hace notar que en breve hará su presentación en aguas del Tajo, una escuadra italiana y una potente escuadra de acorazados inglesa esperará los acontecimientos en aguas de Galicia.

Se sabe por otro conducto que la mayoría de los exministros y significados periodistas monárquicos han abandonado Portugal.

Por lo que hace á las huelgas, estas mejoran y las de gasistas y metalúrgicos tienden á solucionarse.

Hemos estado en la legación de Italia y allí nos han dicho que no tienen noticia alguna de la próxima llegada al Tajo de varios buques de guerra de Italia.

Huelgas

Barcelona.—Esta tarde se notó algún revuelo entre los descargadores del muelle.

La guardia civil restableció el orden.

En San Martín de Provensals han sido detenidos varios obreros por ejercer coacciones.

El gobernador civil ha reunido á los representantes de las sociedades económicas para ver el modo de solucionar el conflicto obrero.

Huelga futura

Coruña.—Los obreros de esta amenazan con declarar huelga en el caso de que los tribunales franceses condenen al obrero sindicalista Durand.

Función de un exministro

Coruña.—Ha fallecido el médico don Ramón Pérez Costales, ministro que fué en tiempo de la República.

La noticia de su muerte ha sorprendido á muchas personas que hace tiempo creían que había desaparecido del mundo de los vivos, debido al apartamiento de las gentes en que vivía.

Miscelánea

"La Gaceta"

La de hoy publica entre otras cosas los decretos últimamente firmados por el monarca.

Nombrando presidente del Consejo de Instrucción Pública al ex ministro don Vicente Santamaría de Paredes.

Nombrando presidente de la comisión permanente del Consejo de Instrucción Pública á don Eduardo Vicenti Reguera.

Nombrando inspector general de enseñanza á don Benedicto Antequera y Ayala.

Nombrando Delegado regio de enseñanza á don Agustín Retortillo.

De Guerra

"El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, publica hoy varios traslados y destinos de Sanidad Militar.

Pésame regio

El monarca queriendo demostrar el aprecio que tenía al actor don José Mesejo, ha enviado el pésame á su hijo don Emilio en la siguiente carta:

Muy señor mio y de mi distinguida consideración: S. M. el Rey me ordena escriba á V para significarle el sentimiento que ha tenido por el fallecimiento de su padre.

Al comunicarle estos deseos de S. M. reitero á V mis simpatías y soy su atento S. S. Q. S. M. B.—Emilio María Torres.

El correo en Galicia

Coruña.—Después de cinco días de incomunicación con el resto de España, hoy hemos recibido el correo de esos días.

Se cree asegurada la comunicación.

Obreros sin trabajo

Barcelona.—En la plaza de España se han reunido esta tarde 400 obreros sin trabajo por el cierre de las fábricas de Cemento.

Una comisión ha visitado al gobernador para pedirle gestione la solución del conflicto.

Muchas obras se hallan paralizadas por falta de materiales.

Un invento utilísimo

Roma.—Los ingenieros hermanos Santoni han inventado un aeroplano que hará en adelante imposible las desgracias que ocurren cuando sucede alguna avería al motor hallándose á alguna altura.

El invento consiste en que las alas del aparato se hallan articuladas y al caer funcionan como las alas de los pájaros siendo un excelente paracaídas.

Invasión

Lima.—El general Gamboa con un fuerte contingente de tropas ha invadido la región colombiana fronteriza al Perú.

Lástima de cuadro

San Petersburgo.—Un violento incendio ha destruido el local donde se guardaba el famoso cuadro de Van-Dick, Sansón y Dalila.

Sobre un asesinato

Burgos.—Son gravísimas las declaraciones prestadas contra Valderrama, de quien fundadamente se supone que asesinó dándole una copa de Benedictino con arsénico al madrileño señor López Barrios. Hoy han declarado varias personas que lo vieron volver taciturno á la población el día del crimen.

Valderrama niega indignado tales imputaciones.

Estafador

Valladolid.—Un sujeto de porte distinguido ha visitado varios conventos de monjas, diciendo á las religiosas que ahora, con motivo de la ley del candado, era preciso incoar determinados expedientes.

De este modo ha estafado varias cantidades.

Para unas regatas

Valencia.—Han salido para Alicante varios balandros con objeto de tomar parte en las regatas que han de celebrarse en breve con asistencia del monarca.

Mencheta.

Vías urinarias

Especialista Dr. Inigo

DEL HOSPITAL NECKER DE PARIS, SEVILLA Amor de Dios, 1

CRÓNICA DE ROMA

EL REFERENDUM DE LOS FERROVIARIOS

También los ferroviarios acudieron al referendun para determinar la actitud que habían de seguir guardando frente á los proyectos del ministro Saachi. Y este referendun resultó más imponente, pues, recibieron setenta mil respuestas, en las cuales predominaba grandemente el carácter belicoso y de enérgica actitud enfrente al ministerio. Solamente los ferroviarios de Florencia y hasta cierto punto los de Turín se pusieron del lado del gobierno: una minoría insignificante.

En Roma predomina el criterio de seguir pactando con el gobierno, del cual se espera conseguir entre otras cosas que comience en este mismo mes á discutirse el proyecto. De donde se infiere que los vientos de fronda, es de Milán, llegando á proponerse como medios de resistencia la obstrucción (industrial, no parlamentaria), el sabotaje, y hasta la huelga general, si es preciso. Pero á estos últimos medios no es fácil que se atrevan á llegar, pues el gobierno parece estar preparado para sustituir con gente del ejército y dar por definitivamente expulsados á los que se atrevieran á acudir á tales medios. La obstrucción, la remisión en el cumplimiento de sus obligaciones, la pereza calculada es medio más disimulado y más fácil.

De cualquier modo, este conflicto, á raíz del ocurrido en Francia también entre los ferroviarios y el gobierno, reviste una extraordinaria importancia que reconocen todos los pensadores; y muestra que el sindicalismo apartado por sistema de la política, mientras contempla impávido como se van destrozando unos partidos á otros, es ya una gran fuerza política, porque es una enorme fuerza social. Un siglo de historia fué bastante para lanzar en pavesas á los vientos los individualismos fantásticos de la revolución francesa. El porvenir será sin duda de aquellos hombres, de aquellas ideas que logren encarnar en organizaciones fuertes en el seno de la sociedad.

EL DUELO EN EL EJÉRCITO

El duelo pierde terreno cada día. Véase como muestra la estadística de los habidos en el ejército italiano en los diez últimos años. En 1901 hubo 60 casos de duelo; en 1902, 56; en 1903,

57; en 1904, 54; en 1905, 51; en 1906, 35; en 1907, 29; en 1908, también 29; en 1909, 14; y en 1910 solo hubo 13 duelos. Siguiendo así pocos años faltan para que esta ridícula plaga desaparezca del todo.

DOS INAUGURACIONES

Ayer se inauguró en el aula 22 de esta Universidad bajo la presidencia del Ministro de Instrucción pública, un congreso de profesores universitarios para la reforma de la enseñanza superior, cuestión en que actualmente anda trabajando el gobierno.

—También se ha inaugurado anteayer en los jardines de la villa Borghese el parque zoológico de Roma, con la magnífica colección de fieras recientemente adquiridas. Tuvieron discurso el príncipe Chighi, el subsecretario de Agricultura y el Alcaide Natam, pero el día estaba encapotado y triste, lloviendo y nevando á ratos, y las fieras un poco ateridas y temerosas y escondidas en sus flamantes madrigueras las que podían, no querían en modo alguno contribuir á la fiesta ni á la diversión de la escasa concurrencia.

EL PROYECTO DE REFORMA ELECTORAL

El proyecto de reforma electoral publicado en los últimos días del año y tan ardientemente esperado, levantó una polvareda y una oposición terrible en casi todos los campos. Lo combaten izquierdas y derechas; y solo agrada á los liberales del centro que quisieron hacer de él una nueva arma de política casera. Todos estos días vienen llenos los periódicos de opiniones de políticos célebres sobre el proyecto de enormes artículos en que se disentan sus principales innovaciones, preparando así la futura labor en las cámaras. En esta crónica ya no tenemos espacio para entrar en más detalles; pero basta decir que los socialistas desligados ya enteramente del bloque, combaten rudamente estos proyectos del ministerio y que la misma mayoría ministerial sigue disgustándose, hasta el punto de que ya nadie cree que la vida del gabinete pueda doblar la primavera.

A. Menendes Reigada.

Roma 16—911.

¿Sufre v. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitations al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxal) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

CASA JOSÉ BARRA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 16 de Enero hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2 00; idem masa sin hueso á 2'72.

Tornera con hueso, á 2'33; idem masa sin hueso, 3'32.

Macho, á 1 68.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 70 reales los 11 y 1/2 kilos.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre. 17 00

Id., id. á la sombra y al aire libre. 12 60

Id. mínima á la sombra y al aire libre. 0 20

Id. media á la sombra y al aire libre. 6 20

Oscilación. 12 80

Agua de lluvia en milímetros. 0 00

Agua evaporada en milímetros. 2 00

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á C°. 762 80

Temperatura á la sombra. 0 20

Imp. del Deanesor Ambrosio Morales.

¡Agricultores! Seguros de ganados

"La Previsión Andaluza"

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

AUTORIZADA POR REAL ORDEN DEL MINISTERIO DE FOMENTO

Realiza el SEGURO DE GANADOS en condiciones ventajosísimas

Garantiza el riesgo por muerte, inutilización, robo y extravío.

Primas muy económicas

Solicitar tarifas de esta Compañía antes de asegurar vuestro ganado en alguna otra.

Edificio propiedad de la Compañía: Alameda 19, Sevilla

REPRESENTANTE Y VETERINARIO EN CÓRDOBA

D. José Herrera Vázquez, Doña Engracia 1- Teléf. 144

Seguros de Quintas: Sorteo 1911

Prima: 800 ptas.

Diríjanse para este Seguro á D. JOSE DE VIGUERA ESPEJO, Plaza de San Nicolás, número 16.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 22 de Septiembre de 1909.

C. MARTÍNEZ RÜCKER

Unico representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

D. Luis Piazza de Sevilla

Y EN CÓRDOBA DE LA COMPAÑÍA FRANCESA GRAMOPHONE

Pianos de las renombradas marcas de Erard, Pleyel y Gavean, de París; Rönsch, Hard, Görs y Kallman, de Alemania, y Chassaigne, de Barcelona.

Música Instrumentos y Gramófonos.—Ventas á plazos y al contado

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

